
2012年3月3日 星期六
编辑周玉冰 组版唐玉梅 校对 刘军 04

由于高铁的快速、便捷，目前

已经改变了百姓的生活方式，那

么今后我省铁路建设是否应该全

部朝着高铁项目建设呢？

“其实发展城际铁路，应该是

个不错的方向。”盛光祖说，从安

徽省目前提出的铁路项目来看，

不少城市都涉及到规划当中，如

果发展城市之间的城际铁路，将

会让百姓受益最大，而且也会减

少建设的投资。

对于资金问题，盛光祖透露，

如果安徽省要发展城际铁路建设，

铁道部将非常支持，并鼓励社会资

本参股建设。社会资本参股的城

际铁路，可以完全按照市场化模式

运营，铁道部可以少参股甚至不参

股，还会对铁路的建设、技术、安全

和服务方面提供有力保障。

盛光祖对于未来安徽铁路的

项目建设，还提出了建设性的意

见，那就是，不能光修铁路，要多

元化发展铁路建设，例如一个城

市里拥有了一座火车站，那么这

座城市里的车站经济就要紧跟其

上，相应配套的基础设施，迅速对

接，如此一来，乘客出行便捷的

话，客流就会越来越多，同时与地

方经济建设也会相应地产生互

动，这将是一劳永逸的成果。

国家发改委主任张平接受星报记者独家采访时称：

皖北有望纳入中原经济区规划

京东方6代线在合肥实现量

产之后，立即引来了不少关注，

记者从合肥有关部门了解到，总

投资285亿元的京东方8.5代线，

有望在合肥开工建设。

就 京 东 方 8.5 代 线 的 问

题，张平对记者说，京东方 8.5

代线的建设，将能生产目前尺

寸最大的液晶面板。有利于

合肥国家级电子信息产业基

地做大做强。目前这个项目

正在进行评估，待完成项目前

期工作，将会按照相关程序进

行推进。

合肥拟上马液晶平板8.5代线

“哦，你是《市场星报》的

记者？我老家的报纸啊。”张

平看到本报记者后，非常热

情地打招呼，还幽默了一句，

“改版后，报纸很好看哦。”

“ 作 为 在 外 地 的 安 徽

人，我看好安徽的发展前景

和发展态势，我很振奋。”接

受采访时，张平表示。
就在上个月，《安徽省淮河

流域综合治理规划纲要》期限为

2011-2020年出台，规划区涉及10

个省辖市的52个县区。规划提

出，要以防洪保安、供水保障、生

态保护为重点，加快推进淮河流

域防洪、防旱、防污、供水综合治

理，到2020年，基本建成与城镇

化、工业化、农业现代化“三化同

步”相适应的综合水利工程和水

资源保障体系。

说起淮河流域综合治理，张

平表示赞同。他说，如果进行综

合治理，就要拿出科学的方案，

水利治理好了，将利国利省利民

利水，发改委肯定支持。

治好淮河，利国利省利民利水

铁路项目中的商丘-合肥-杭

州铁路建设，是百姓较为关注的

话题，记者昨日也就铁路建设进

行了提问。

张平说，商丘-合肥-杭州铁

路项目，目前正在进行前期工

作，项目建议书一部三省联合报

国家发改委并通过中资公司的

评估，现已返回铁道部征询意

见，待铁道部恢复后，将尽快批

复立项。

此外，张平还谈到了我省

公路建设中，将大幅度增加普

通公路布局。机场建设方面，

芜湖机场已经纳入了国家“十

二五”规划中，作为国家发改

委，理应按照规划，支持芜湖机

场的建设。

商合杭铁路前期工作正在推进

去年，安徽生产总值 15110.3

亿元，财政收入2632.8亿元，粮食

总产 627.1 亿斤，实现了“六连

增”，进出口总额超过 300 亿美

元……“这些数据表明了家乡方

方面面都在快速发展，作为在外

地的安徽人，我看好安徽的发展

前景和发展态势，我很振奋，家

乡发展得很好。”张平说。

由于都是老乡，话题还是从

家乡说起。

张平说，小时候，因为生活

环境的影响，每周都要到河南去

采石灰回来，他总觉得安徽和河

南是密不可分的。

皖北地区和河南省历史上

皆属中原地区，2011年底，国务院

出台的《关于支持河南省加快建

设中原经济区的指导意见》指

出，中原经济区涵盖河南全省、

延及周边省份的部分地区。

就在上个月，安徽省两会期

间，就有代表、委员提出，将皖北

几座城市，纳入到中原经济区规

划，那么安徽皖北的几个城市是

否能够搭上这座“中原号”起航

发展呢？

张平说，按照国务院的规

定，发改委会积极支持此项发

展，但是否纳入到中原经济区，

纳入几个城市，需要许多步骤和

程序，完成这些程序后就会有答

案。

星报记者独家专访铁道部部长盛光祖

“欢迎社会资本参与城际铁路建设”

在全国两会即将召开之际，昨日本报记者受邀前往铁道部进

行采访。幸运的是，采访中遇到了铁道部部长盛光祖，并对他进行

了独家专访。 特派记者 祝亮 王玉 何曙光 沈娟娟

谈起安徽铁路建设，盛光祖

滔滔不绝。

在“十一五”期间，安徽建

成了合宁、合武客运专线，铜九

铁路和京沪高铁（安徽段），此

外还开工了诸多铁路项目。这

些项目的建设，不仅对铁路网

的延伸起到了积极的作用，同

时也有力保障了安徽省的经济

发展。

虽然目前我省铁路建设有

了长足进步，但总体上还相对薄

弱，路网体系尚未形成，与国家

干线路网衔接还不够顺畅，对外

联系的大通道不多。

对此，盛光祖说，“安徽的

铁 路 项 目 ，是 经 过 认 真 思 考

的，非常有思想。但是距离综

合交通枢纽地位还有些差距，

铁路基础建设还需要再加把

劲。”

对于“十二五”期间，安徽铁

路建设项目问题，盛光祖表示，

目前安徽境内正在建设的合蚌

客专、宁安城际、合福客专、阜

六、宿淮、合肥枢纽南环线等 10

个铁路项目，铁道部将一如既往

地支持、推进。其中重点铁路工

程，将努力按期完成建设。

安徽省政府与铁道部曾经

多次签署会谈纪要，其中涉及多

个铁路项目。由于大环境的影

响，一些铁路项目被搁置不动。

记者就这些会谈纪要里的具体

线路进展情况再次提问。盛光

祖说，“我不能保证哪条路能够

什么时间开建。铁路项目的建

设，需要按照程序完成项目的前

期工作，如果前期各项工作全部

完成，才能定夺开工时间。”

不过盛光祖还是给了颗定心

丸，原本安徽省与铁道部签署的

会谈纪要里，原有的铁路项目可

以抓紧进行前期工作，待手续完

成后，可以准备前期开工事宜。

对安徽10大铁路项目继续支持

安徽铁路还需要再加把劲

允许私营企业投资城际铁路

皖北城市有望搭乘“中原号”起航

规划

铁路

特派记者 祝亮 王玉

何曙光 沈娟娟
张平（右）接受本报记者采访

盛光祖（左）接受本报记者采访


